
 

 

 
 

DISTRICT DE L’EURE DE FOOTBALL 
COMMISSION DEPARTEMENTALE DE PROMOTION DE L’ARBITRAGE 

SOUS-COMMISSION RECRUTEMENT, FIDÉLISATION ET VALORISATION 
 

Réunion Plénière du 13/03/2025 
 
 
Réunion du Jeudi 13 mars 2025 
Lieu : Siège du D. E. F. 
 
Président : M. VALENTIN Christophe. 
 
Étaient présent(e)s : Mmes SUZE Nathalie et YVELAIN Nathalie (en visioconférence). 
 

Excusé(e)s : Mme MARTESI Marie 
MM. LAMART Benjamin et MOULIN Mathieu. 
 
Absents : MM. DENIZ Gérald et REOUINI Fouad. 
 
Invités : MM. DE PASQUALE Philippe et LEMARIE Sébastien. 
 

************* 
 
Christophe VALENTIN ouvre la séance à 19H30. 
 
Nathalie YVELAIN est nommée secrétaire. 
 

************* 
 
1°) Rappel des objectifs de la Sous-Commission : 
 
Dans un premier temps, la sous-commission va travailler sur la fidélisation et la valorisation 
des arbitres. La réflexion sur le recrutement se fera dans un second temps. 
 

************* 
 
2°) Stratégie 
 



 

 

L’idée est d’aller rencontrer le/la président(e) et le/la référent(e) arbitre de clubs qui ont les 
caractéristiques suivantes afin de lister leurs réussites et échecs en matière de fidélisation et 
valorisation de leurs arbitres : 

• Clubs dont les arbitres ont une licence « arbitre » depuis plusieurs années. 

• Clubs qui présentent régulièrement des candidats à la FIA mais qui ne réussissent pas 
à les conserver. 

• Clubs qui présentent régulièrement des candidats à la FIA et qui réussissent à les 
conserver. 

 
Christophe VALENTIN va solliciter Mathieu MOULIN, semaine 12, afin qu’il liste 2/3 clubs par 
caractéristique. Ils seront rencontrés ensemble, selon leur caractéristique, par un binôme de 
membres de la sous-commission (fin avril 2025). 

 
************* 

 
3°) Rédaction d’un outil à destination des clubs : 
 
Les réussites et les échecs listés vont être utilisés pour rédiger un premier catalogue d’actions 
pouvant être menées par les clubs et un second contenant des actions à mener par le DEF de 
façon pérenne (automne 2025). 
 

************* 
4°) Questions diverses 
 
Sébastien LEMARIE a reçu, en une semaine, la démission de 3 arbitres stagiaires, reçus à la FIA de 

janvier 2025. Le constat est que ces jeunes arbitres ont besoin d’accompagnement par les clubs et le 

DEF. 

************* 
 
L’ordre du jour étant épuisé, la président lève la séance à 21H00. 
 
La prochaine réunion sera fixée durant la réunion de la CDPA. Celle-ci est fixée au lundi 28 
avril 2025 à 19h00. 
 

************* 
 

 

Le secrétaire,       Le président, 

Nathalie YVELAIN      Christophe VALENTIN 


